

Berufslehre+ feierte erfolgreich Premiere

Neuer Berufslehre-Event – Am 15. Oktober 2024 wurde das Haus der Wirtschaft zur Bühne der Schweizer Berufsbildung. Mit über 160 Teilnehmenden erlebte das Forum Berufslehre+ seine erfolgreiche Lancierung. Spannende Keynotes, praxisnahe Breakout-Sessions und jede Menge Networking boten ein Programm, das Lust auf mehr machte.

Mit dem Forum Berufslehre+ hat das HDW Kompetenzzentrum Berufsbildung ein neues Highlight für alle Akteure der Schweizer Lehrausbildung geschaffen. Das Ziel? Ein Ort für Austausch, neue Ideen und den Blick nach vorn. Mehr als 160 Teilnehmende aus Wirtschaft, Bildung und Politik fanden am 15. Oktober 2024 den Weg nach Pratteln und feierten die Premiere des neuen Forums für eine starke Berufsbildung.

Mit einer humorvollen Begrüssung startete Moderatorin **Cloé Salzgerber** in den Tag und führte die Gäste gekonnt durch das vielseitige Programm. Als erster Redner betrat **Mario Derntl** die Bühne und zeigte, wie Best Practices gezielt genutzt werden können, um Lernende bestmöglich zu fördern. Ein inspirierender Auftakt, der Lust auf mehr machte. Wenig später brachte Ex-Fussballprofi **Benjamin Huggel**, bekannt für seine sympathische Art, das Publikum zum Schmunzeln – mit Geschichten aus seiner Zeit beim FC Basel und der Schweizer Nationalmannschaft. Humorvoll und motivierend zeigte Huggel, was es heisst, Leistungsbereitschaft zu fordern und zu fördern.

Für einen echten Energiekick sorgte Mental Coach **Julien Hirano**, der die Menge mit viel Power zum «Wake-up» aus den Stühlen riss. Kurze Bewegungseinheiten und knackige Fokustipps – nach dieser Power-Session waren alle hellwach und voller Elan für die ersten Breakout-Sessions des Tages.

In den Breakout-Sessions stand eine bunte Themenauswahl zur Verfügung: von Best Practices und Gesundheitsförderung über die Potenziale von Künstlicher Intelligenz bis hin zu Praxisberichten grosser Unternehmen wie Swisscom. Die Vielfalt der Themen machte die Entscheidung nicht leicht, aber genau das war das Ziel: Ein Forum, das für jeden Geschmack und jedes Fachgebiet etwas bietet und mit praxisnahen Einblicken begeistert.

Generation Z im Fokus

Kurz vor der Mittagspause widmete sich Generation-Z-Experte **Felix Behm** der Generation Z und ihrem Wunsch, nicht nur zu lernen, sondern aktiv mitzugestalten. Die di-



gital affinen Lernenden haben besondere Bedürfnisse und Ansprüche, die es in der Berufsbildung zu berücksichtigen gilt. Behm gab wertvolle Impulse, wie Ausbildungsbetriebe die Gen Z gezielt fördern und motivieren können, um deren volles Potenzial zu entfalten – ein inspirierender Abschluss des Vormittags!

Beim Lunch war die Stimmung locker und lebhaft. Es wurde fleissig diskutiert und genetzt. Die Gäste tauschten ihre Eindrücke aus und knüpften neue Kontakte. Gestärkt ging es in den Nachmittag, wo es gleich mit einem Energiekick von Mental Coach Julien Hirano losging, der das Publikum mit einem erneuten «Wake-up» wieder auf Betriebstemperatur brachte.

Der Nachmittag widmete sich den Zukunftsthemen Künstliche Intelligenz und moderne Technologien in der Berufsbildung. **Andy Abgottspon** zeigte in seiner Keynote, wie KI die Lehrausbildung durch Personalisierung und gezielte Förderung verändern könnte. Mit seinem Projekt «Hazu» gab er den Gästen wertvolle Einblicke in die Chancen, die KI für die individuelle Entwicklung bietet und zeigte, dass KI nicht mehr nur Zukunftsmusik, sondern längst Realität ist. Danach ging es in die zweite Runde der Breakout-Sessions, mit vielfältigen Themen von Ausbildungsqualität bis hin zu praxisnahen KI-Anwendungen. Die Teilnehmenden hatten die Qual der Wahl, sich tiefer in ihre Lieblingsthemen einzuarbeiten und Erfahrungen auszutauschen.

Voller Erfolg für Berufsbildung

Zum Abschluss stand noch **Ursula Renold** mit ihrer Keynote auf dem Programm. Sie brachte das Publikum mit ihrer Begeisterung und Einblicken in die Bedeutung der höheren Berufsbildung nochmals richtig in Schwung und sorgte mit ihrer energiegeladenen Art dafür, dass auch trockene Statistiken kurzweilig wurden.

Die Premiere des Forums Berufslehre+ fand bei einem entspannten Apéro und mit vielen begeisterten Gesichtern den perfekten Ausklang – ein voller Erfolg und ein starkes Zeichen für die Berufsbildung in der Schweiz. Die Vorfreude auf die nächste Ausgabe ist schon jetzt spürbar. Denn das Forum hat gezeigt, dass Austausch und Vernetzung entscheidend sind, um gemeinsam eine zukunftsorientierte und starke Berufsbildung zu schaffen.

Catherine Eng